



Communiqué

Date: le 24 novembre 1989

Pour publication: immédiate

CONFÉRENCE SUR LA PROTECTION DE L'ENVIRONNEMENT ARCTIQUE

LENINGRAD -- Le Premier ministre Brian Mulroney a annoncé aujourd'hui, à Leningrad, la tenue au Canada le printemps prochain d'une conférence sur la protection de l'environnement arctique. Cette conférence aura lieu à Yellowknife dans les Territoires du Nord-Ouest. Elle réunira des représentants de huit pays du cercle polaire arctique, soit le Canada, la Finlande, les États-Unis, l'Union soviétique, la Suède, la Norvège, le Danemark et l'Islande.

"L'Arctique n'est plus ce grand espace vierge jadis à l'abri des conséquences imprévues du développement économique réalisé dans le Sud, a dit le Premier ministre dans un discours prononcé devant l'Institut de l'Arctique et de l'Antarctique à Leningrad. L'équilibre écologique de l'Arctique est maintenant menacé à la fois par le développement économique de cette région et par l'activité industrielle qui a lieu plus au sud."

La conférence de Yellowknife sera axée sur les possibilités de mener une action commune ayant pour but de protéger l'environnement de l'Arctique qui, selon les scientifiques, est exposé à de graves menaces, dont l'appauvrissement de la couche d'ozone, la pollution atmosphérique, le réchauffement de la planète et l'accumulation de substances toxiques dans la chaîne alimentaire.

Une démarche multilatérale a été entreprise à Rovaniemi (Finlande) en septembre 1989. Les pays du cercle polaire y ont lancé un ambitieux programme de travail portant sur les aspects scientifiques, économiques et juridiques des différentes questions liées à l'environnement arctique. Des groupes de